

TOULOUS Le portrait du dimanche

# Chantal, la femme pressée

**Chantal Jarrousse vit à 100/km/h, toujours avide de faire le bien autour d'elle. Si elle n'est pas aux côtés des migrants, cette ingénieure à la retraite milite pour les valeurs de la République, coache ou initie au taï-chi.**

**L**a vie ne la grignote pas, c'est elle qui la dévore. Chantal Jarrousse file sur ses 70 ans, mais a 45 ans dans sa tête. Une Velainoise très éloignée du cliché de la « Bonne Maman » dessinée sur les paquets de gâteaux : elle est en perpétuelle quête de savoirs, a la bougeotte et n'a de cesse de s'intéresser aux autres : femmes, enfants, migrants, alcooliques...

Depuis qu'elle est entrée sur l'ancien site ONF de Velaine, Chantal Jarrousse soutient les sans-papiers qui y sont hébergés. Mettant en place des cours de français, puis de taï-chi, elle a récemment fait peindre une fresque aux résidents. A voir prochainement à Nancy, Paris et Velaine.

Une activité parmi d'autres sur son « agenda de ministre ». La sexagénaire est membre de l'asso « Citoyenneté active Lorraine » qui dispense la « bonne parole » sur des thématiques liées aux valeurs de la République et à la laïcité dans les mairies, associations, lycées, collèges, médiathèques, prisons...

## Née révoltée

« Je suis née révoltée », avoue celle qui fixe ses interlocuteurs droit dans les yeux derrière ses lunettes rouges. Dès qu'elle a su lire, petite Chantal a dévoré des livres qui ont fait d'elle une militante, « car je ne supporte pas l'injustice ».

Après une enfance meusienne, la jeune fille prend son en-



**Chantal Jarrousse gère des projets comme elle les menait dans sa vie active. Ici avec les migrants hébergés sur le site de Velaine. Photo S.M.**

vol à 16 ans. A 18 ans, elle participe aux événements de mai 68, s'engage auprès des féministes du groupe « Psychologie et Politique » - « Je reste toujours viscéralement féministe ». Toujours à 18 ans, elle se marie, est enceinte et décroche son premier job : technicienne de laboratoire à l'école d'ingénieur nancéienne Esstin.

En parallèle, elle enchaîne les diplômes : DUT de chimie, licence Sciences de l'information, puis DESS gestion management et ressources humaines. « Je bossais jusqu'à plus sommeil », se souvient-elle.

Professionnellement, elle est embauchée dans divers lieux universitaires, jusqu'à terminer sa carrière en 2009 à la fac de Sciences. Au fil de son parcours, Chantal Jarrousse tendra des perches à des gens en

insertion et construira des ponts entre université et grandes entreprises. Le tout en étant déléguée du personnel dès 1981 et siégeant à toutes les commissions, tous les conseils. Au mot « formation », sa réponse était : « présente ! ». Elle s'est ainsi formée à la com, au coaching à Paris et à la médecine chinoise... en Chine.

A presque 70 ans, pas question de baisser la garde. Au début de sa retraite, elle s'est bien essayée à la couture et à la poterie, avant d'embrayer sur l'engagement politique, prenant part à la campagne électorale du député Dominique Pottier et fondant l'association « Velainois vigilants » avec l'actuel maire de Velaine, Denis Picard.

Un jour, Chantal Jarrousse le promet, elle couchera sa vie

sur le papier. Il faudra un bon paquet de feuillets ! En attendant, la Velainoise utilise son expérience et ses savoirs pour dépatouiller la vie des gens. Toujours bénévolement. Relations amoureuses, boulot, confiance en soi... Elle vole d'une personne à l'autre au fil de ses rencontres. Mettant ainsi sa petite pierre pour adoucir l'existence des gens. L'une des quêtes de sa vie.

**Stéphanie MANSUY**

« Dès que j'ai su lire, j'ai dévoré des livres et suis devenue militante car je ne supporte pas l'injustice. »  
**Chantal Jarrousse** bénévole